

Editorial

Dr. Pedro Ledezma Miranda
EDITOR

LA SIMULACIÓN EN MEDICINA

La simulación es la capacitación, que ofrece al personal de salud la oportunidad de una práctica constante, donde desarrolla destrezas y habilidades psicomotoras, a la vez que se familiariza con equipos, instrumentos y protocolos de atención, al mismo tiempo gana experiencia, se capacita en el reconocimiento de problemas, en el desarrollo de toma de decisiones, así como el perfeccionamiento de técnicas y procedimientos.

En un ambiente simulado, el personal de salud tiene la oportunidad de aprender corregir sus errores y garantizar la seguridad, antes de atender a pacientes reales.

Los alcances de la simulación son múltiples, la integración del conocimiento basado en simuladores, alcanza a varias áreas de atención al paciente, la simulación puede ser utilizada por médicos especialistas, médicos generales, residentes médicos, estudiantes de medicina, así como también de personal paramédico como enfermeras, bioquímicos, fisioterapeutas, y rehabilitadores.

El uso de simuladores en la educación médica trae una serie de ventajas, desde una perspectiva ética, la inexperiencia e impericia ponen en riesgo la vida de los pacientes, estos posibles daños disminuyen con el entrenamiento adecuado en un centro de simulación, por tanto existe la necesidad de implementar en los centros de salud esta tecnología en la educación médica y de mejorar la calidad en la atención del paciente.

Pero además es indispensable garantizar la seguridad y la intimidad de los pacientes, durante el proceso de aprendizaje de dichos profesionales, lo cual se ha convertido en una exigencia ética.